

## Jueves 15 de febrero de 2018

**El Financiero** Mayor inflación en EU impactará a tasas y moneda en México **ESTEBAN ROJAS** El 'fantasma' de la inflación resurgió en Estados Unidos al aumentar 0.5 por ciento durante enero, respecto al mes previo, una cuarta parte de lo acumulado en todo un año, de acuerdo con los datos reportados por el Departamento del Trabajo de ese país. Dicho incremento superó la expectativa de los analistas, que pronosticaban un avance de 0.3 por ciento y además, fue su nivel más elevado desde principios de 2013. Este comportamiento tendrá efectos no solamente en variables económicas clave en Estados Unidos, sino también en las de México, coincidieron analistas. Uno de los principales y más rápidos mecanismos de transmisión de los efectos de un mayor incremento en los precios al consumidor en Estado Unidos se dará a través de las tasas de interés. Ayer, tras publicarse los datos de inflación, el rendimiento del bono del Tesoro a 10 años saltó a 2.92 por ciento, para marcar un nuevo máximo de los últimos cuatro años, ante la previsión de que la Reserva Federal (Fed) subirá pronto su tasa de interés de referencia. P.C. Estados Unidos, inflación, economía mundial

**Guajardo revisa beneficios del TPP-11**

**VÍCTOR CHÁVEZ** Al secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, aseguró ante el Senado de la República que México ha logrado los mejores beneficios para los sectores productivos nacionales, en las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TTP). En reunión con un grupo de senadores de diversas comisiones legislativas, para el análisis de los avances en estos acuerdos comerciales, el funcionario les expuso que el TPP-11 (sin EU) refleja los mismos compromisos de acceso al mercado que contenía el Acuerdo de Asociación Transpacífico, aunque cambia el mecanismo de cláusula de entrada, suspende beneficios para EU y aumenta la rentabilidad para el sector agroalimentario mexicano. El funcionario indicó que con este instrumento, el sector agroalimentario de México tendrá acceso inmediato a los mercados de Australia en 99.9 por ciento, de Singapur en 100 por ciento, de Nueva Zelanda en 99 por ciento, de Brunei en 98.7 por ciento y en Malasia será de 93 por ciento. P.C. TTP, acuerdos comerciales Piden en EU analizar aranceles al acero

**BLOOMBERG** En momentos en que el gobierno de Donald Trump considera imponer restricciones al acero importado, los compradores industriales del metal dicen que EU debería adoptar un abordaje diferente. La mejor manera en que el Presidente puede proteger a la industria siderúrgica de EU es negociar directamente con China, que es la principal culpable que impulsa el exceso de capacidad global, subrayó Kimberly Korbelt, directora ejecutiva de la Asociación de Productores de Alambre de Estados Unidos (AWPA, por sus siglas en inglés). Korbelt escribió una carta a Trump en nombre de los consumidores de acero de EU en la que sostiene que las restricciones a la importación de metal extranjero podrían llegar a ser "desastrosas". Las restricciones a la importación de acero que evalúa el país podrían tener "consecuencias desastrosas e inesperadas" para las compañías fabricantes y la economía nacional, dijo Korbelt en la carta fechada el lunes, que fue escrita en representación de 15 grupos industriales estadounidenses. "Deberíamos abordar la cuestión del exceso de capacidad, no tratar de anular una parte de la industria que va a afectar a otra industria", dijo Korbelt en entrevista telefónica. "Si Trump quería mostrar su habilidad como negociador, eso es lo que tendría que enfocar". P.C. Estados Unidos, industria del acero, aranceles Preocupa deuda en el sector informal: BBVA

**JEANETTE LEYVA** Las familias en México destinan en promedio un ocho por ciento de su ingreso para el pago de sus deudas, pero las que están en la base de la pirámide destinan hasta el 15 por ciento de su ingreso, ya que se financian en medios informales, "lo que es preocupante", reconoció Carlos Serrano, economista en Jefe de BBVA Bancomer. Indicó que en términos generales no hay un problema por los niveles de endeudamiento de los hogares en el país. "Si acaso tenemos un problema es de subendeudamiento, porque si comparamos el crédito a las familias con países avanzados como España o Estados Unidos, en esos países las personas utilizan los activos inmobiliarios incluso para obtener un crédito, aquí en general creemos que es el espejo de tener un sistema financiero que tiene poca penetración. Sin embargo, mencionó que si es preocupante la carga financiera en los hogares de menor ingreso, los cuales acuden por lo general a medios informales para financiarse. "La informalidad esta sobre todo en los deciles más bajos, sin acceso al sistema financiero formal, ahí hay mayor nivel de endeudamiento y ahí sí está más preocupante", advirtió. En esos segmentos estimó es importante se trabaje en la formalización para que accedan a otros tipos de financiamientos formales. P.C. sistema financiero, deuda, economía informal Reforma Prevén adelantar un día ronda del TLC

**Bloomberg** Nueva York, Estados Unidos (15 febrero 2018).- La próxima ronda de conversaciones para renegociar el TLC comenzará un día antes de lo anunciado previamente para acomodar los horarios de los ministros, de acuerdo con dos personas familiarizadas con los planes. Las reuniones comenzarán ahora el domingo 25 de febrero en lugar del 26 de febrero como se anunció en un principio y durarán hasta el 5 de marzo, de acuerdo con las personas, que pidieron que no se revelara su identidad antes del anuncio público. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Piden flexibilidad en lácteos terminados

**Notimex** Cd. de México (15 febrero 2018).- La industria mexicana de lácteos se mantiene firme en la decisión de formar parte del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC), que México renegocia con Estados Unidos y Canadá, aseveró el presidente de la Cámara Nacional de Industriales de la Leche (Canilec), Miguel Ángel García Paredes. Contrario a las declaraciones difundidas sobre la petición de excluir a los productores de leche, afirmó que tanto la cadena de productos lácteos de México como la de Estados Unidos están en favor de continuar y mantener vigente el acuerdo comercial, como lo manifestaron a través de un pronunciamiento conjunto que hicieron llegar a las autoridades de cada país. P.C. TLCAN, sector lácteo, leche Eleva EU pedidos de ayuda por desempleo

**Reuters y EFE** Washington DC, Estados Unidos (15 febrero 2018).- El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios por desempleo rebotó desde un mínimo en casi 45 años registrado la semana pasada, pero permaneció por debajo de un nivel asociado a un mercado laboral ajustado. Los pedidos iniciales de beneficios estatales por desempleo aumentaron en 7 mil, a una cifra desestacionalizada de 230 mil, en la semana que terminó el 10

de febrero, dijo este jueves el Departamento de Trabajo. Las solicitudes de la semana pasada fueron revisadas y mostraron 2 mil pedidos más de los reportados previamente. P.C. Estados Unidos, desempleo Acotan a outsourcing ilegal por el ISR

Verónica Gascón Cd. de México (15 febrero 2018).- A través del cobro del IVA e ISR se estableció un control para las empresas que contratan a través del esquema de outsourcing, lo cual se debe complementar con verificaciones a las empresas, aseguraron expertos en capital humano. "En la reforma del 30 de noviembre del 2016 a la Ley del ISR, nos permite conocer que hay una plataforma jurídica clara para fiscalizar a los contratantes para saber que los pagos serán deducibles sólo si el contratista (la empresa de outsourcing) cumple con sus obligaciones de pago y retención de impuestos. P.C. outsourcing, empleo, impuestos, ISR Piden reducir brecha digital

Alejandro González Cd. de México (15 febrero 2018).- En México se necesitan políticas más agresivas para reducir la brecha digital al incrementar la conectividad, afirmaron especialistas. De acuerdo con la organización 5G Americas, que agrupa a los principales operadores de telecomunicaciones de la región, los resultados de adopción de servicios impulsados por el Gobierno no son suficientes. "Si bien los resultados han aumentado la adopción de servicios de telecomunicaciones, dotando principalmente a los estratos de menores recursos y más alejados, de conectividad básica (lo cual mejora la situación que enfrentaban) se debe seguir en dicha línea con políticas más agresivas que permitan tanto la asignación de recursos a demanda, como a la oferta, dependiendo de la realidad de cada país de la región", señaló en el reporte Servicio Universal y 4G en LATAM. P.C. telecomunicaciones, brecha digital, conectividad, internet El Economista 10 cambios de la reforma fiscal de Donald Trump en Estados Unidos El 22 de diciembre pasado, el presidente Donald Trump promulgó la su reforma fiscal que ha promovido como uno de "los recortes de impuestos más grandes" en la historia de Estados Unidos. Trump ha elogiado que el proyecto legislativo impulsará las inversiones en Estados Unidos y ayudará a la creación de más empleos para los estadounidenses. La propuesta fiscal proporcionará recortes impositivos generosos a las corporaciones y a los estadounidenses más ricos &mdash;de 35 a 21%&mdash;; así como recortes más pequeños para la clase media y las familias de bajos ingresos. Se prevé que el proyecto fiscal sumará 1.4 billones de dólares a la deuda nacional en un lapso de 10 años. P.C. Estados Unidos, reforma fiscal TLCAN debe avanzar de manera trilateral: Ildefonso Guajardo Ana Langner El Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, consideró que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) debe de avanzar de manera trilateral y únicamente tendrá sentido si se logra un objetivo de ganar-ganar. Tras sostener una reunión de trabajo en el Senado de la República, el funcionario federal se pronunció sobre las declaraciones hechas en la víspera por el representante de Comercio estadounidense, Robert Lighthizer que dejaron ver una lejanía con Canadá y un acercamiento con nuestro país. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales México será sede del Foro Mundial de Regulación de Energía Notimex La Comisión Reguladora de Energía (CRE) será anfitriona del Foro Mundial de Regulación de Energía 2018 (WFER), en su séptima edición, el cual se llevará a cabo en Cancún, Quintana Roo, del 20 al 23 de marzo. El comisionado presidente del organismo regulador, Guillermo García Alcocer, comentó que tras la reforma energética se requiere de un cambio de igual envergadura en el marco regulatorio, que atienda a la nueva realidad del sector. P.C. sector energético, Foro Mundial de Regulación de Energía 2018 Divisas del mundo se aprecian tras dato de inflación en EU Ricardo Jiménez Luego del anuncio del dato de inflación a enero en Estados Unidos (EU), que superó las expectativas de los analistas, el dólar alcanzó una cotización de 18.75 pesos por unidad, aunque minutos más tarde comenzó a relajarse. Al cierre de la jornada de este miércoles, el tipo de cambio peso-dólar se ubicó en un precio de 18.560 pesos en operaciones al mayoreo, con respecto a las últimas negociaciones del cierre anterior (18.6605 pesos), resultó una apreciación de 0.54%, esto es una ganancia de 10.05 centavos. En negociaciones fuera de mercado, a las 7 de la tarde la moneda mexicana registró una cotización de 18.5640 pesos por dólar, frente al cierre (18.560 pesos), significó una ligera depreciación de 0.02 por ciento. P.C. Estados Unidos, inflación tipo de cambio, divisas Economía europea creció 0.6% en cuarto trimestre del 2017 Redacción El Economista El Producto Interno Bruto (PIB) creció 0.6% tanto en la eurozona como en la Unión Europea (UE) en el cuarto trimestre del 2017, en comparación con los tres meses anteriores, según los datos adelantados por la oficina estadística comunitaria, Eurostat. En el tercer trimestre del 2017, la economía de la zona del euro creció 0.7%, al mismo ritmo que la de los 28, mientras que en términos anuales, el PIB subió en este periodo 2.8% en ambos bloques. P.C. Unión Europea, eurozona, crecimiento económico Generación de transición presionará a las finanzas con su pensión: Consar Elizabeth Albarrán El financiamiento de las pensiones de la denominada generación de transición es uno de los principales retos que tiene el país, pues es un gasto que seguirá creciendo en las próximas dos décadas y que representará una presión para las finanzas públicas, indicó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). En su reporte del cuarto trimestre del 2017, expuso que, si bien los sistemas de pensiones de organismos como el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se han reformado, en los siguientes años generarán una mayor presión fiscal derivada del creciente flujo de pensionados y &ldquo;de los generosos beneficios que estos sistemas ofrecen&rdquo;. P.C. Consar, pensiones, seguridad social Bundesbank alerta sobre criptomonedas Agencias Las monedas digitales, como el bitcoin, no son una manera confiable de pagar, ya que son ineficaces y demasiado riesgosas para los inversionistas, coincidieron el miércoles varios funcionarios de finanzas de Europa. Jens Weidmann, director del Banco Central de Alemania, dijo que ese tipo de divisas no son un canal fidedigno de pago porque su valor fluctúa erráticamente. El valor del bitcoin se disparó el año pasado, de menos de 1,000 dólares a casi 20,000 en diciembre, antes de estabilizarse en 9,000. Weidmann, quien además es miembro de la junta directiva del Banco Central Europeo, dijo durante un discurso que las monedas virtuales no son un sustituto para el dinero convencional. P.C. sistema financiero, criptomonedas, monedas virtuales, bitcoin La Jornada Peso se aprecia ante retroceso global del dólar Reuters | jueves, 15 feb 2018 09:18 Ciudad de México. El peso mexicano se apreciaba este jueves por un debilitamiento generalizado del dólar después de la publicación de varios datos económicos de Estados Unidos, como el de la producción

industrial de enero por debajo de las expectativas. La moneda local cotizaba en 18.4885 por dólar, con un avance de 0.54 por ciento o 9.95 centavos, frente a los 18.588 pesos del precio de referencia de Reuters del miércoles. P.C. tipo de cambio Confirmada octava ronda de renegociación del TLCAN: CCE Alejandro Alegría | miércoles, 14 feb 2018 19:43 Ciudad de México. El Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) sí será entre México, Estados Unidos y Canadá porque así lo ha expresado la iniciativa privada a los gobiernos de los tres socios, expresó Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Al término de una reunión con miembros de La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), el líder empresarial dijo lo anterior en respuesta a lo dicho el lunes por el representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, sobre el avance de las negociaciones en las que no involucró a Canadá. &ldquo;Estamos por un acuerdo trilateral, porque significa una sinergia entre los tres países y mucha competitividad&rdquo;, afirmó. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Tras reformas, sector eléctrico y petrolero reciben mínimo porcentaje de IED Susana González G. | miércoles, 14 feb 2018 18:14 Ciudad de México. A cuatro años de que entró en vigor la reforma energética, la industria eléctrica y el sector de extracción y gas y petróleo apenas recibieron 2.1 y 1.7 por ciento, respectivamente, de los 114 mil 674.9 millones de dólares de inversión extranjera directa (IED) que llegó a México entre enero de 2014 y septiembre de 2017, de acuerdo con la información más reciente de la Secretaría de Economía (SE) sobre el indicador. A su vez, la industria de telecomunicaciones, cuya reforma entró en vigor en julio de 2014, registró un saldo negativo de 354 millones de dólares de IED en dicho periodo ya que aunque los capitales foráneos no dejaron de fluir en 2015, 2016 y 2017 el monto que alcanzaron en conjunto no compensaron los 4 mil 155.8 millones de dólares que salieron del país en 2014, principalmente porque la empresa AT&T retiró la participación que tenía en América Móvil. P.C. reforma energética, IED, inversión Crece turismo nacional 6.1 por ciento en 2017: Sector Julio Reyna Quiroz | miércoles, 14 feb 2018 18:02 Ciudad de México. Los turistas mexicanos incrementaron sus viajes a los destinos turísticos del país en un 6.1 por ciento durante 2017, en medio de una intensa campaña para evitar las visitas al extranjero y pese a los incrementos en los índices de inflación y de los combustibles. Las llegadas de turistas nacionales a hoteles, una de las mediciones más cercanas para conocer el dinamismo del turismo interno, ascendieron 6.1 por ciento en 2017 frente a igual lapso de 2016, una tasa superior a las previsiones del sector privado, que eran de 4 por ciento. El turismo de los mexicanos residentes en el país es el que genera la derrama económica más importante en las distintas actividades, las cuales van desde los restaurantes y bares hasta la hotelería y el transporte. Por cada 10 pesos que ingresan a la actividad turística, 8 pesos provienen del turismo nacional y el resto de los visitantes extranjeros, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). P.C. INEGI, turismo El País La economía de la eurozona completa su mejor año de la última década ÁLVARO SÁNCHEZ La eurozona tardó ocho años en recuperar los niveles de PIB previos a la crisis. Relanzar el crecimiento ha llevado algo más de tiempo: los Diecinueve crecieron en 2017 al 2,5%, el ritmo más alto de la última década. Así lo ha confirmado Eurostat en sus datos publicados este miércoles. La locomotora europea crecía al 3% en 2007, justo antes de la Gran Recesión, pero el colosal frenazo que incendió los mercados al calor de la caída de Lehman Brothers, la crisis de deuda soberana, y la explosión de la burbuja inmobiliaria, hizo recular a la economía comunitaria primero, y la ralentizó después. P.C. eurozona, economía mundial La inflación se modera al 0,6% en enero por la bajada de la luz EL PAÍS El índice de precios de consumo (IPC) registró un incremento anual del 0,6% en enero, cinco décimas por debajo de la subida de precios que mostraba en diciembre de 2017, que fue del 1,1%. Un frenazo que, según ha detallado este jueves el Instituto Nacional de Estadística (INE), se debe casi por completo al brusco abaratamiento de la electricidad, que costó de media a los hogares un 13% menos que en el arranque de 2017. En tasa mensual, el IPC cayó en enero un 1,1%, por el tradicional abaratamiento del vestido y el calzado (rebajas de invierno) y del ocio y la cultura, por los descuentos de los paquetes turísticos. P.C. INE, inflación